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证券代码：002430                                  证券简称：杭氧股份 

杭氧集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：20220831 

投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 电话会议  

参与单位名称及

人员姓名 

申万宏源、杭银理财、源峰基金、博时基金、东北证券、华泰

证券、中信建投、海通证券、上海丹羿投资、遂玖资管、华能

贵诚、平安资管、彤源投资、中国人保资产、易方达、华夏基

金、东吴证券、国泰基金。 

时间 2022年 08 月 31日 

地点 公司会议室（电话会议） 

上市公司接待人

员姓名 

葛前进（副总经理、总会计师、董事会秘书）、高春凤（证券

部部长/证券事务代表） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司代表与投资者进行了交流，就投资者提问予以回复并形成

以下调研纪要： 

问题一：公司今年公示了多个新材料产业相关项目，请问公司

在新材料产业方面的布局是怎样的？ 

答：随着工业气体在新材料产业领域逐渐被广泛应用，将有越

来越多的新材料市场机会出现，公司将积极参与新材料领域市

场竞争。 

 

问题二：公司所投资的锂电项目，投资收益率与传统气体项目

有区别吗？ 

答：锂电项目投资收益率与传统气体项目无差异。 

 

问题三：公司上半年，零售气收入占比大概是多少？ 
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答：公司上半年零售气收入占比为 27%左右。 

 

问题四：今年持续的高温天气是否会对空分装置运行、效率产

生影响？ 

答：气温影响对空分装置运行效率影响很小。 

 

问题五：公司稀有气体是怎样定价的？ 

答：公司稀有气体价格是由供求所决定，是市场定价。 

 

问题六：今年下游煤化工、钢铁企业需求是否有下降，气体公

司空分开工率如何？ 

答：目前传统产业形势严峻，部分钢铁企业限产，但公司所签

订的供气合同是签有最低用气量协议的。同时，目前公司空分

设备开工率未收影响。 

 

问题七：那空分设备仅提供最低用气量时，项目收益率是否会

下降，下降多少？ 

答：公司拥有自主研发的空分装置自动变负荷技术，当空分设

备仅提供最低用气量时，公司将调整空分装置运行负荷，降低

设备能耗。 

 

问题八：当零售气市场遇冷时，公司零售气收入是否会收到影

响，公司是怎样规划零售气产量的？ 

答：公司会随着市场供求情况弹性调整零售气产量，目前暂未

出现过胀库情况。 

 

问题九：公司现场制气项目气体价格是怎样定的？ 

答：现场制气项目气价是协议定价，是在供气合同中约定的气

体价格，同时，气体价格逐年会随电价等因素小幅调整。 
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问题十：公司是否有考虑进入电子混合气领域？ 

答：公司目前已介入电子混合气领域，由于电子混合气存在认

证周期长（一般为三年）的问题，故公司目前电子混合气量较

小。 

 

问题十一：公司目前氢产业发展的情况？ 

答：公司已成立氢产业中心，目前已有多款氢产业产品，今年

已新建一个加氢站。目前公司已打通氢提纯到加氢的产业流

程。由于氢应用场景较局限，未来会公司积极争取氢产业项目。 

 

问题十二：目前公司已运行气体项目规模是多大？ 

答：公司目前已运行气体项目规模为 160万立方（制氧量）。 

 

问题十三：公司特气公司引入战略投资者的目的是什么？ 

答：杭氧特气本次增资目的，一方面是引进资本实力雄厚的战

略投资者，另一方面，更希望具有特气相关业务的产业战略投

资者以相关资产或业务对杭氧特气增资，以丰富特气产品矩

阵，扩张杭氧特气业务规模，从而提升杭氧特气未来的竞争力

和盈利能力。 

 

问题十四：请预测下公司毛利率未来是否能够持续增长？ 

答：公司毛利率增长的因素主要有两个：1、公司气体项目的

折旧周期为 10 年，部分已投产项目因折旧结束，项目收益率

有一定增长；2、今年稀有气体价格大涨，拉动了公司气体业

务毛利率的增长。 

 

问题十五：今年公司设备订单的情况如何？ 

答：今年公司设备订单情况略好于去年。 
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问题十六：二季度公司投资放缓，是否是收到目前国内传统产

业影响的因素？ 

答：气体投资项目从获悉到签订是一个长期与用户沟通、商谈

的过程，从今年上半年公司新签气体项目情况看，今年上半年

新签气体项目为 31.4 万立方米。目前由于国家政策的影响，

下游钢铁、化工新项目数量减少，但气体市场上存在诸多如钢

厂搬迁，存量空分更新的投资机会可以争取，公司未来将大力

开发这一类存量市场。 

 

问题十七：客户选择购买空分设备或气体外包主要出于什么考

虑，是怎么选择的？ 

答：影响客户选择购买空分设备或是直接采用气体外包模式的

主要因素，包括客户资金状况、客户自身对空分设备运行能力，

客户对于配套设施的管控要求等等。客户会根据其自身情况选

择合适的模式。 

 

问题十八：目前气体客户主要还是以化工及钢铁为主，未来随

着国家对传统产业增长的限制，工业气体发展增速是否会放

缓？ 

答：工业气体作为现代工业的“血液”，目前已被广泛应用在

现代工业的各个领域，它的增长是随着 GDP的增长而同比例增

长的，同时，在传统产业中，杭氧空分供气服务已逐渐被下游

设备客户所认可，公司正不断努力将存量设备客户转化为新的

气体客户。 

 

问题十九：预计今年投产的气体项目情况？ 

答：青岛电子气、菏泽 30000空分、河北 51000 空分、山西 34000

空分、济源 40000空分、济源万洋 10000空分预计将在年内投
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产。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 08 月 31日 

 


